←記念事業実行委員会の方か 掲示してくださいました。

> 第319号 R6.5.23発行 雲南市立田井小学校 校長 横田 輝昭

新緑の季節を迎えて

新緑が鮮やかな季節になりました。私にはこの時期、楽しみにしている風景があります。それは日ごとに、野山の樹々の黄緑色が麓から山頂へ上がっていく様です。

さて、今回は子どもたちと接する時に意識していることについて書こうと思います。子どもたちと接する機会の少ない教育委員会に務める期間が長かったので、日々、田井小学校の子どもたちの素直な反応や朗らかさがとても新鮮で、愛おしいなあ、素敵だなあと感じています。そんな私が4~5月に意識・努力しているのは「目線を合わせる」ということです。このことには2つの意味・ベクトルがあります。

1つ目は、文字通り私の目線を低くして、子どもたちの目線の高さに合わせるということです。しゃがんで相槌をうったり、同じ場に座って話を聞いたりするのがこれにあたります。

↑ (a) 目線を合わせる (b) ← (a) · 窓 · 窓 · 楽) →

たったこれだけのことですが、子どもにとっては安心感につながっているように思います。例えば、小学1年生から見れば、自分の身長の1.5倍くらいの人を見上げながら話すのは、身体的にも心理的にも大変なことです。(ちなみに私の1.5倍はというと、相手は何と約250cmの巨人になるのです(笑)。)目の高さを合わせるだけで、緊張が安心にかわり少し会話しやすくなります。

2つ目は、心の目線を合わせるということです。・・・ちょっと難しいですね。 子どもたちのその時の感情(喜び、悲しみなど)を想像して、心の目線で寄り添う という感じです。

例えば、1年生が楽しそうにブランコをしている時、隣のブランコに乗り、楽しい気持ちに共感しながら会話をしたことがありました。後日、保護者の方が「大切に気にかけてもらい安心感でいっぱいです」と言ってくださいました。また、別な日、けがのため外で遊べない子どもが昼休みをどう過ごしているんだろう(寂しい思いをしていないだろうか)と校舎内を回ってみたら、教室で友だちとUNOをしていました。さりげない配慮ができる友だちがいることに感心しました。私も地べたに座って3人でUNOをしました。私も楽しい気持ちや寂しい気持ちを察知して、少しでも寄り添え

目線が合うと うれしいね! 楽しいね! るようになりたいなと思います。 (この点、 田井小の教職員は素晴らしいスキルと感覚で、 しっかりと子どもに寄り添えています。)

一人ひとりの子どもが学校での日々の暮ら しや教育活動で安心できる環境のもと、自分 らしく輝けるように、これからも全教職員で 目配り・気配りしていきたいと考えています。

HOT TOPIC! 元気、本気、勇気を出し切れた「ふれあい運動会」

5月18日(土)、さわやかな五月晴れのもとで、「ふれあい運動会」を開催しました。 運動会に向けては、代表委員会を開いてスローガンを決定し、学級ごとに役割分担をし て準備を進めてきました。並行して、縦割りの赤組・青組にわかれ、応援練習や競技の練 習を重ねてきました。

1・2年生はテント周りの飾りを、3・4年生はスローガン看板を、5・6年生は運動 会全般に関わる計画や原案作成など、全校みんなで創りあげるのが田井小の運動会です。





1·2年80m競争





応援合戦(青組)









応援合戦(赤組)















全校・親子ダンス



みんなで「かめはめ波・

心と心のふれあい、素敵でした

この運動会が大成功であった原動力は、子どもたちのがんばりに尽きます!

一人ひとりがひた向きに全力で取り組もうとする姿に感動しました!素晴らしかったです! 不思議なことに、15人という小さな学校であることを忘れる瞬間が何度もありました。 それくらい、一人ひとりの存在感が際立っていた&輝いていたからだと思います。工夫と努 力で様々な苦労や苦難を乗り越えた高学年のリーダーシップ、それに導かれて協力の力を高 めた1~4年生のフォロワーシップ、どちらも自分自身の大きな成長につながったと確信し ています。

また、その子どもたちのがんばりを支えてくださった保護者のみなさん、地域の方々、教 職員の3者のチームワークも大きかったと思います。ご家庭で応援してもらったり、先日の 校庭除草で環境整備をしていただいたり、教室で励ましてもらったりしたことも、子どもた ちの大きな力になりました。

ご参加・ご協力いただいたみなさま、ありがとうございました!

授業公開日

1・2年

3•4年

ひまわり・たんぽぽ

5.6年



算数(わたり) 1年「5はいくつといくつ」 2年「たし算のひっ算」



国語 「すいせんのラッパ」 の音読発表



生活単元・自立 夏野菜を育てて、おいしい 料理を作ろう



国語 「さなぎたちの教室」 「敬語」

4月25日は今年度最初の授業公開日でした。授業公開に合わせて、児童引き渡し訓練、PTA全体会、学級懇談会も実施しました。

いつの時代も公開日は子どもにとって、うれしかったり、ちょっぴり恥ずかしかったり、いいところを見せなきゃと張り切ったりする特別な日ですね。

保護者のみなさまも、進級したお子さんが友だちや教職員と新たなつながりの中で励んでいる姿を見られ、安心されたように見受けました。

また、災害時等に備えて、今年も児童引き渡し訓練を行うことができました。 もしもの場合は、保護者の方が来られるまで教職員がお子さんと一緒に待ってい ますので、安全にお迎えに来てください。

公開日には多くの保護者のみなさまに来ていただき、ありがとうございました!

子どもたちの活動から

交通安全教室

雲南警察署、田井駐在所、交通指導員の方々に 来ていただきました。安全な歩き方や横断の仕方、 自転車の乗り方や安全点検について学びました。

自分や友達の大切な命を守るために、実体験を 通して学習することができました。



アユの放流(保小交流)



4月22日には、1・2年生がぞう組のみんなと交流学習をしました。

斐伊川漁業協同組合の方にお世話になり、深野川で放流されるアユ35kgのうち、子どもたちは5kgを担当させてもらいました。

田井っ子に負けないくらい元気なアユがまた大きくなって帰ってきて欲しいですね!

1・2年生のお姉さんたちの活動ぶりや優しさは、ぞう組さんのよいお手本になっていました!

深野川調査

5月7日に3・4年生が深野川の 河川調査を行いました。県環境政策 課の方に来ていただき、COD(水の 中に含まれる汚れの程度)や水の濁 り具合等を専門の器具を使って調査 しました。

県職員の方は、「田井地区は親水 公園があり身近に川を感じられる最 高の環境ですね!|と田井の自然に 感激しておられました。



さつまいもの苗植え

5月14日には9名のさつまいも 名人の方に来ていただき、さつまい もの苗植えを行いました。

「マルチや防草シート張り」と「苗 植え | と「水やり | に加えて、本格 的なサル対策も!

また、学校の要望で、水やり等の ための出入口もつけてくださいまし た!たぶん、島根県の小学校で最も 立派なさつまいも畑(!?)だと思

います。

苗植えの活 動を通して、 名人さんたち の温かさや優 しさ・明るさ にふれさせて

いただくこと



校庭除草のお礼

5月12日には、田井地区振興協 議会のご支援により、運動会に向け た校地内の草刈りや除草を行ってい ただきました。

当日は雨の降る中、多くの皆様に ご参加いただいたおかげで、大変き れいになりました。

おかげさまで運動会当日は、子ど もたちが元気いっぱいな姿をお見せ することができました! いつも温かく学校を支えてくださ り、ありがとうござます!!

今後の主な行事予定(~6/30)

《5月》

23日 歯科検診

28日 音楽会のための放課後練習開始(3年以上) 尿検査

29日 耳鼻科検診

30日 和田スクールカウンセラー来校日

《6月》

4日 眼科検診

5 H プール掃除(予備日:11日)

6⊟ 和田スクールカウンセラー来校日

PTA全体会(市教委からの小規模特認校制 11H 度の説明を含む)

12日 音楽会のための公開リハーサル (尿検査②)

13日 雲南市連合音楽会〔アスパル〕

20日 学校支援(草取り)

26日 授業公開日 救急法講習(高学年も)

(尿検査③)

田井小学校ホームページのお知らせ

田井小学校

